



Albi, le 20 septembre 2023

LETTRE OUVERTE

Richard THOMAS, Secrétaire Local
Syndicat Pénitentiaire des Surveillants
Maison d'Arrêt d'Albi

à Monsieur le Directeur Interrégional des
Services Pénitentiaires de Toulouse-Occitanie

Objet : Effectifs des Personnels – situation RH

Monsieur le Directeur Interrégional,

Actuellement, la Maison d'Arrêt d'Albi connaît une situation RH calamiteuse. Son personnel, tout corps confondu, donne corps et âme pour accomplir les tâches que vous lui confiez.

Mais, l'année 2023 est passée par là, tel un tsunami balayant tout sur son passage aussi bien le secteur administratif que celui de surveillance.

Ce dernier, fait état de 25 % de perte en effectif ce qui est énorme pour une petite structure comme la nôtre.

La solidarité et la cohésion ont permis de faire face à l'urgence immédiate mais, maintenant, elles ne suffisent plus ! Les personnels sont épuisés après tant d'effort et le moral de vos troupes est au plus bas !

Il est temps d'envoyer un signe fort pour 2024 afin de leur assurer qu'ils ne sont pas tout seul et que les « secours » arrivent enfin !

A l'heure où vous devez proposer une répartition et un fléchage des postes pour la prochaine mobilité des Surveillants-Brigadiers, n'omettez pas les données désastreuses suivantes :

- 3 agents non remplacés (1 retraité, 1 promu Premier Surveillant, 1 en A.T depuis 2016)
- 1 agent mis un renfort sur une autre structure depuis 2 ans
- 2 agents en A.T ou en rechute, durée indéterminée pour les deux
- 1 agent en C.M.O pour grossesse difficile dès le premier mois (avril 2023)
- 1 Premier Surveillant non remplacé
- 2 agents administratifs en C.M.O

Le bilan RH est très lourd et l'aggravation de la situation n'est peut-être malheureusement pas définitive car, nous sommes au mois de septembre, l'année n'est pas achevée... Les premiers mois de l'année 2024 risquent d'être d'autant plus compliqués à vivre professionnellement et personnellement pour l'ensemble des agents.

Nous souhaiterions pouvoir compter sur vous pour l'avenir de notre établissement.

Le Bureau Local SPS-Albi vous prie de bien vouloir agréer, Monsieur le Directeur Interrégional, l'expression de notre sincère dévouement.

Le Secrétaire Local SPS-Albi

Richard THOMAS

Copie pour information :
Monsieur le Préfet du Tarn